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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 15.03.2021 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber
 Markus Geiger
 Daniel Haase

Christian Herrmann 
 Bettina Schmidt
 André Stieghorst
 Bernd Ullmann
Gäste: Herr Menzer

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 15.02.2020 wird einstimmig bestätigt.

Bürgerfragen: keine

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten der Stadtverwaltung Dippoldiswalde

Die Rückmeldungen der SV liegen leider nur dem OV vor. Der OR bittet wiederholt darum, diese allen OR 
zu senden.

• Defekte Pflanzpfähle am Herrenweg: Wird geprüft und bei Zuständigkeit veranlasst.

• Reinigung Dorfgemeinschaftshaus Dönschten: Bedarf ist der Verwaltung nicht bekannt, Schwierig-
keiten eine Firma zu finden.

• Winterdienst Dorfgemeinschaftshaus/Briefkasten: wird weitergeleitet.

• Def. Straßenbeleuchtung wird beauftragt.

TOP 3 Bürgerinitiative zur Sanierung Molchgrund-Straße Schmiedeberg

Herr Menzer (wohnhaft am Molchgrund) hat über längere Zeit mit dem Lasuv und der Stadt korrespondiert 
und nun auch von der unbestimmten Zurückstellung der Straßenerneuerung erfahren. Er erläutert noch 
einmal die dringende Notwendigkeit der Ausbaumaßnahmen.
Der Ortschaftsrat stimmt dem unbedingt zu. Es wäre vielleicht sinnvoll, eine Petition an den Landtag 
vorzubereiten und auch Frau Dombois (Landtagsabgeordnete) mit einzubinden. Es ist bisher nicht 
ersichtlich, was die genauen Gründe für die Zurückstellung sind.

Der OR fasst nach eingehender Beratung den einstimmigen 
Beschluss 003/2021:

Der OR Schmiedeberg stellt den Antrag an den Stadtrat, in den aktuellen Haushalt Mittel zur Planung und 
Ausbau des Kindergartenweges und Kauf des dafür notwendigen Grundstückes mit Serpentinen nach dem 
Vorentwurf des Architekturbüros Büschel (2015) einzustellen.
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Begründung: 
Der Zugang zum Kindergarten Schmiedeberg ist insbesondere für Personen mit kleinen Kindern und 
Kinderwagen nur mit größeren Risiken für Leben und Gesundheit möglich. Der dafür zu begehende 
Molchgrund (Staatsstraße) ist eng und unübersichtlich und hat trotz jahrzehntelanger Bemühungen keine 
Geschwindigkeitsbegrenzung. Ein Fußweg existiert nicht. 
Das Vorhaben wurde vom OR zurück gestellt, weil es konkrete Ankündigungen für eine Erneuerung und 
einen damit einher gehenden Fußwegebau seitens des LaSuV und der Stadt gab, welche nun zurückgezogen
wurden. 
Im Haushaltsplanentwurf sind Mittel für diesen Fußwegebau vorgesehen, welche für dieses Vorhaben 
verwendet werden könnten.

TOP 4 Beratung OR-Budget 2021

An der Pyramide sind größere Reparaturarbeiten notwendig. Herr Hofmann wird dazu entsprechende 
Zuarbeit liefern.

Der Kindergarten möchte im Außengelände einen neuen Spielbereich gestalten und fragt an, ob der OR sich
daran beteiligt.

Herr Krenz (OV Hennensdorf) formulierte einen Antrag an den Stadtrat über die Verwendung der 
Zuwendungen aus der Windenergie für Projekte in den anliegenden Ortsteilen. Für den OT Naundorf würde
dies einen Betrag von ca. 10.000€ pro Jahr bedeuten. 

Der OR fasst einstimmig den Beschluss 004/2021:

Antrag an den Stadtrat der Großen Kreisstadt Dippoldiswalde zur Verwendung von Zuwendungen der 
Betreiber von Windenergieanlagen

Der Ortschaftsrat Schmiedeberg (für den Ortsteil Naundorf) beantragt folgende Beschlussfassung des 
Stadtrats von Dippoldiswalde:
„Der Stadtrat beschließt, die von den Windenergieerzeugern im Stadtgebiet abzuführende Zuwendung in 
Höhe von 0,2 ct/kWh vollständig in den von den Auswirkungen betroffenen Ortsteile einzusetzen. Die 
Mittel sind für Investitionen in die Infrastruktur sowie für gemeinnützige Zwecke zu verwenden. Maßstab 
für die Betroffenheit von Ortschaften ist ein Abstand der Siedlungsfläche zum Windrad mit einem Radius 
von 10 x Höhe des Windrads.“

Begründung:
Mit der Errichtung von WEA sind Beeinträchtigungen der Lebensqualität, des Wohnumfelds und der 
Grundstückswerte verbunden. Die Festlegung zur Betroffenheit von Orten deckt sich mit den Vorgaben des 
§ 36k EEG 2021, der von einer Betroffenheit im Umkreis von 2500 m spricht. Mit Investitionen in den 
betroffenen Orten sollen Maßnahmen finanziert werden, die ein Gegengewicht schaffen. Beispiele sind 
Spiel- und Sportplätze, Straßenbeleuchtung, Gehwege, Instandhaltung von Freibädern, aber auch die 
Unterstützung von gemeinnützigen Vereinen bei Ihrer Arbeit.
Die Abführung kann von den Betreibern bis zu einer Höhe von 0,2 ct/kWh auf die Einspeisevergütung 
umgelegt und letztendlich über die EEG-Umlage refinanziert werden. Damit leisten auch Verbraucher in 
den Städten einen Beitrag zur Energiewende, die zu großen Teilen auf dem Land umgesetzt wird.
Die Stadt Dippoldiswalde erhält die von den Betreibern zu zahlende Gewerbesteuer sowie 
Nutzungsentgelte für in Anspruch genommene Flächen.
Hinweis:
Für den Windpark Elend berührt dieser Beschluss die Orte Nieder- und Oberfrauendorf. Der Frauendorfer 
Ortschaftsrat ist über den Antrag informiert und tritt beim Ausbau im VREG Elend in die Forderung ein.
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Herr Quinger (Bauhof) hat mitgeteilt, dass am Spielplatz Brandweg Reparaturarbeiten von mindestens 
3000€ erforderlich werden. Er fragt an, ob sich der OR auch einen Neubau vorstellen könnte und einen 
Zuschuss aus seinem Budget dafür gibt.
Der OR plädiert hier für einen Neubau der Geräte und könnte sich vorstellen, dafür ein zusätzliches 
Spielgerät zu finanzieren.

TOP 5 Allgemeines und Informationen des Ortsvorstehers

Winterdienst: Der OR bittet die Verwaltung, die vor 5 Jahren beschlossenen Kürzungen des Winterdienstes 
zu überprüfen. Hier gibt es teilweise Änderungen in der Bebauung und immer noch erheblichen Unmut der 
Bürger. 

Wie ist der Stand der Reparatur der Entwässerung des Parkplatzes Marktgasse/gegenüber Bäckerei Pfütz-
ner?

Ende der Sitzung: ca. 20:40 Uhr   Nächste Sitzung:  12.04.2021, 19 Uhr, Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1

Markus Geiger (Protokoll) Maik Biber(Ortsvorsteher)


